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S U M A R I OLUNES, ENERO... 
COMIENZA  
REDONDO 2024

Cada vez llega antes y no deja tiempo. 
La Navidad es tiempo de encuentros y celebraciones, es momento 

de compartir con la familia y mirar hacia el futuro con ilusión y espe-
ranza. 

Al 25 y su fun, fun, fun le precede la Nochebuena que reúne para 
celebrar el nacimiento de Jesús. NAVIDAD. Para los que creemos en ello 
y en lo que significa es una noche mágica capaz de acallar voces y de 
transformar sentimientos.   

Esa noche se nos cuela a empujones Papá Noel. Quiere ser rey, 
pero solo es un señor bueno con barba blanca, vestido de rojo que porta 
un saco de regalos. Y sí, en algunos lugares ese es el rey.  

Se acaba la NOCHE, la mejor y más BUENA de las noches. Los días 
se suceden precipitándose hacia el final para dejar paso a lo nuevo. Un 
reloj marca las horas y las cuenta, en esta ocasión hacia atrás.  

Pendientes de una manilla terminamos el mes DOCE que se acaba 
con la última de esas DOCE uvas. La NOCHE más VIEJA termina dando 
paso al NUEVO AÑO. Este, en lunes 1 de enero de 2024, inicio de sema-
na, mes y año. Redondo. 

Pero los días seguirán siendo iguales a los que dejamos atrás. Y 
la vida seguirá y los quehaceres también. No cambiará nada que tú no 
cambies.  

Y con este frenesí de días que duran también DOCE noches se 
prepara quizás, la noche más redonda. Llegan los tres haciendo más 
que ruido. Es la otra magia que llega cargada de ilusión. Y para todos 
los niños. Y para todas las edades de los niños. 

Las caras de los unos se iluminarán y el alma del resto también. 
Llegarán. Son MAGOS, los TRES.  
Y así se cerrará aquella NOCHEBUENA que celebramos DOCE 

noches atrás. 
Mientras escribo estas líneas muchos voluntarios preparan la lle-

gada de los Reyes Magos para entronizar a sus Majestades Reales en 
Fuentidueña. Gracias por la generosidad que demostráis desde el AMPA 
CEIP Alarilla, la Casita Ballenita y la Asc. Cultural dedicando vuestro pre-
cioso tiempo coordinados desde el Ayuntamiento. 

Saldrá bien, siempre mejor si cabe que el año anterior.  
Las caras de los NIÑOS se iluminarán y el alma de TODOS tam-

bién. 
Luis M. González

Editorial
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La festividad de San Andrés llegó unos días antes de la fecha marcada en el calen-
dario litúrgico.  Por motivos lógicos las autoridades adelantaron la celebración al último 
fin de semana se noviembre. Para ir calentando, se organizaron durante el mes las 
pruebas deportivas  MTB  y Legua Popular Subida al Castillo que van ya por su XV edi-
ción,  este año en homenaje a los corredores fuentidueñeros Isaac Fernández y José 
Picante.  

El viernes 24 se abrieron oficialmente las fiestas en un acto que tuvo lugar en la 
“Nave de Parra”; se informó de la programación y se hizo entrega de Reconocimiento 
y sorteo de Becas 
Académicas, sin 
olvidar los agrade-
cimientos a todos 
los colaboradores 
que hacen posible 
estas fiestas: Co -
misión de Festejos, 
Asc. Musical Fuen -
tidueña, cocineros y 
cocineras volunta-
rios, Damas y 
Caballeros.  

 
Finalizó la noche con Hoguera de San Andrés seguida de espec-

táculo musical. 
El campeonato de tiro al plato, el Baile del Vermú con música a 

cargo de la Asociación Musical y Cultural Fuentidueña de Tajo, los 
castillos hinchables y la verbena amenizada por los Djs Roberto 
Lucendo, Chelle’s Brothers, Tinín & Juan Ángel, Oscar Terrés y Sergio 
Ayuso, completaron la programación donde no faltó la Misa en honor 
a San Andrés, la Hoguera del Santo, las tradicionales gachas, la pae-
lla popular organizada por la Asc. Cultural Elena Soriano, los campe-
onatos de cartas, el Primer Concurso de Recortes Infantil con carre-
tones de “El Quiebro” y la traca fin de fiestas.  

Beatriz González 
 

EL AYUNTAMIENTO  
CREA EL CONSEJO DE LA JUVENTUD

CELEBRACIÓN DE FIESTAS DE SAN 
ANDRÉS 2023

Noticias
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NOVIEMBRE - DICIEMBRE / 2023

El pasado día 18 de noviembre se celebró la pri-
mera reunión del Consejo Local de la Juventud -CJL- 
de Fuentidueña de Tajo. Bajo esta iniciativa promovida 
por la Concejalía de Juventud del Ayuntamiento se 
busca la participación activa de los jóvenes de nues-
tro municipio en la vida social y cultural del mismo. 

Esta primera reunión fue una toma de contacto 
con este nuevo organismo, en la cual se explicaron 
los objetivos y funciones del mismo al igual que se 
presentaron los valores que este promueve. 

Además, el principal motivo de esta reunión era 
establecer una mesa de gobierno para este organis-
mo, que quedó conformada de la siguiente manera: 

 
Presidenta: Paola Chelle Carralero 
Primera Vicepresidenta: Cristina González Aragón  
Segunda Vicepresidenta: Lidia Martínez Cañete 
Tercera Vicepresidenta: Carmen Loeches Chelle 
Secretaria: Andrea Sánchez Martínez 
 
Los 21 miembros de este organismo acordaron la 

realización de una reunión extraordinaria del Consejo 
Local de la Juventud -CJL- el próximo día 13 de 
enero. 

 
Paola Chelle.  
Pesidenta CJL

RECONOCIMIENTO MUNICIPAL A: 
*Carnicería HERMANOS MORA, por los 30 años de Víctor y 
Marijose al servicio de los fuentidueñeros. (Reeditamos 
entrevista en la sección de Tablón.) 

 
XXIII “BECA LEANDRO CASTILLO” para Universitarios 
dotada con 200€: 
      *Paula Segura Casimiro -Marketing-.  
      *Cristina González Aragón -Administración, Direc. 

Empresas y Turismo-. 
      *Beatriz González Balboa -Magisterio Infantil y Primaria- 
      *Evin Abdi Novillo -Ingeniería del medio natural-.  
 
VIII PREMIOS “HERMANAS MANZANARES” para estudian-
tes de EP dotada con 100€: 
      *Hugo Lucendo de la Montaña. 
      *Nael Borrell Piorno. 
 
VII PREMIOS “HERMANAS MANZANARES” para estudian-
tes ESO dotada con 100€: 
      *Natalia Martínez Saz.  
      *Martín García Teruel.



Noticias

El Ministerio de Transporte, Movilidad 
y Agenda Urbana publicó el 18 de octubre 
2023 el anteproyecto del plan de 
Adecuación, Reforma y Conservación de 
la autovía A-3.  

La A-3 es una de las principales vías 
de comunicación en España, utilizada por 
millones de vehículos cada año soportan-
do una intensa carga de pasajeros y mer-
cancías al unir Madrid con Valencia, previo 
paso por Cuenca y Albacete. Su construc-
ción se inició en 1969 y se prolongó 
durante tres décadas. El tramo a reparar 
ahora fue, precisamente, el primero en 
inaugurarse, en el año 1973, reformulán-
dola a los estándares actuales de seguri-
dad.  

El proyecto afectará al tramo com-
prendido entre la M-30, en el punto kilo-
métrico 3,800; y el límite provincial con 
Cuenca, situado en el kilómetro 70,700 de 
la citada autovía. En el km 59 sentido 
Valencia la autovía se desviará de forma 
“volada” sobre la finca El Campillo libran-
do en su trazado el Barrio Perchel y 
Colonia San Andrés de Fuentidueña, enla-
zando de nuevo con el antiguo trazado en 
el puente sobre el Tajo que actualmente 
tiene la mencionada vía. El Ayuntamiento 
y los empresarios afectados directamente  

por este nuevo trazado ya han presentado 
las alegaciones pertinentes. El presupues-
to base de licitación de esta actuación 
sobre esta A-3 asciende a 540,8 millones 
de euros.  

La relevancia del proyecto de reforma 
de la A-3 que se presenta es vital para 
todos los pueblos del Sureste madrileño, 
especialmente para Arganda del Rey, y 
Rivas Vaciamadrid, al mejorar la movilidad 
diaria de miles de conductores y también 
de las distintas conexiones.  

El anteproyecto ya ha sido publicado 
en el Boletín Oficial del Estado y en la pro-
pia web del MITMA, está en proceso de 
información pública y consulta a organis-
mos que pasará posteriormente a expe-
diente de Evaluación Ambiental antes del 
inicio de su ejecución. 

El MITMA ha subdividido este amplio 
proyecto en 16 tramos diferentes de 
mejora, con un presupuesto total de inver-
sión de 572 millones de euros. 

Así, en ambas calzadas (sentido 
Valencia y sentido Madrid) se acometerán 
trabajos comunes para mejora de curvas, 
acuerdos verticales de parámetro reduci-
do y mejoras en el drenaje. 

La nueva A-3 contará con un tercer 
carril en ambos sentidos desde el munici-

pio de Arganda. Se pretende solucionar el 
embudo que se produce a la altura de 
Rivas desde la capital y en sentido contra-
rio cuando se pretende acceder a ella.  
Además, se ha proyectado un cuarto carril 
que hará las funciones de trenzado y des-
congestión.  

El documento contempla también una 
nueva conexión al tronco de la A-3 desde 
la glorieta de la Avenida de Francia en 
sentido Madrid. Además, incluye el asfal-
tado completo del tramo, mejoras en 
señalización, balización y defensa, obras 
complementarias en caminos, iluminación 
o cerramientos, y el acondicionamiento de 
la antigua Nacional 3 (N-3), de la que se 
conservan dos tramos entre Arganda del 
Rey y Perales de Tajuña, y otro en 
Fuentidueña del Tajo.  

El anteproyecto incluye el estudio de 
impacto ambiental, que en el caso de 
algunos de sus tramos supone afectación 
a zonas pertenecientes al Parque Regional 
del Sureste y será necesario adoptar 
medidas que eviten su afección.   

 
J. Beltrán.  

Fte: Diario Arganda

LA A-3 PASARÁ “VOLADA” POR FUENTIDUEÑA Y TENDRÁ 
TRES CARRILES DE ARGANDA A MADRID
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La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, del Partido 
Popular, es desde este martes 28 de noviembre, la nueva presi-
denta de la Federación de Municipios de Madrid. Piquet sustituye 
al ex alcalde socialista de Arganda del Rey, Guillermo Hita. 

El PP de Madrid propuso en el XI Pleno de la Federación de 
Municipios de Madrid, a la que es ya la primera mujer presidenta 
de la institución. Se renueva así la Junta de Gobierno de la 
Federación Madrileña de Municipios (FMM) tras la celebración de 
las elecciones locales el pasado 28 de mayo.  

En el pleno fueron elegidos como vocales José Antonio 
Domínguez y Antonia Ayuso, alcalde y alcaldesa de Fuentidueña 
de Tajo y Villamanrique de Tajo respectivamente.  

Piquet señaló, ya como nueva presidenta, que “debemos tra-
bajar para defender los intereses de todos los ayuntamientos de 
la Comunidad de Madrid y exigir a todas las administraciones 
que miren por nuestros ayuntamientos y que nos ayuden en lo 
que necesitemos, así como ponernos a su disposición para cola-
borar con la máxima lealtad institucional pero siempre defen-
diendo los intereses de los madrileños ante cualquier ataque o 
injusticia”. Para ella “es un orgullo y una responsabilidad que 

asumo con humildad y con toda la responsabilidad del 
mundo para trabajar por y para el municipalismo y para todos los 
municipios de la Comunidad”, terminó diciendo. 

C. Martín  
Fte: TelescopioDigital

JUDITH PIQUET ES LA NUEVA PRESIDENTA DE LA FEDERACIÓN 
DE MUNICIPIOS DE MADRID





Noticias

En vísperas de la Nochebuena la Iglesia de San Andrés se llenaba de público para asistir al tradicional Concierto de Navidad de 
la Asociacion Musical y Cultural Fuentidueña de Tajo. Bajo la dirección de Justo Diaz, la Banda interpretaba un completo repertorio de 
obras que abarcaban desde bandas sonoras a villancicos de corte americano y los tradicionales españoles. 

Los componentes de la Banda infantil y educandos de la 
Asociación abrían el concierto tocando hasta cinco piezas de 
diferentes estilos. Después la Banda de Fuentidueña práctica-
mente su totalidad de componentes ocupaba la parte delante-
ra del Altar Mayor para continuar con el recital. En esta ocasión 
la agrupación daba también la bienvenida a seis nuevos com-
ponentes: Rafael a la tuba, Nicolás al saxofón alto, Natalia al 
clarinete, Arturo a la percusión, Aitana a la flauta travesera y 
Rodrigo al trombón.  

Durante la interpretaciond el repertorio se pudieron escu-
char canciones como la BSO del Rey Leon, “All I Want for 
Christmas Is You” de María Carey o los tradicionales “Los 
Peces en el Río”, “Arre borriquito” o “Adeste fideles”. El con-
cierto finalizaba al ritmo de la tradicional Marcha Radetzky.  

MLuz. Domínguez 

CLÁSICOS NAVIDEÑOS EN EL TRADICIONAL CONCIERTO 
DE LA BANDA DE FUENTIDUEÑA DE TAJO
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El 11 de noviembre, Luis Miguel 
González Cabezas presentó su último 
libro “Historias de Fuentidueña... y 
algo más” en una Casa de Cultura 
abarrotada de gente expectante. 

“Historias de Fuentidueña y...  
algo más” es un libro para reflejar la 
importancia que tuvo el enclave de 
Alharilla en la Edad Media, donde el 
lector podrá encontrar tradición, 
leyenda y un texto que es algo más 
que teatro y mucho más que historia. 
Mari Luz Domínguez destaca su adap-
tabilidad y cómo su autor ha sabido 
plasmar tradiciones locales que han 
ido pasando de generación en genera-
ción en una obra de referencia ya constituida para todos los fuentidue-
ñeros. El evento fue diseñado para que fuera una charla “relajada” 
entre el autor y su presentadora, donde mano a mano, fueron desgra-
nándolo con pinceladas históricas y anécdotas de auténtico valor cul-
tural. Terminaba dando paso a la firma de libros con más de un cente-
nar de personas esperando la fila.  
-¿De dónde nace la idea de escribir sobre Fuentidueña? 

La idea nace de aquella representación que se hizo hace 20 años 
en las cuales hay un texto que yo trabajo y que se teatraliza. Me inven-
to los diálogos basados en unos datos escuetos pero VALIOSÍSIMOS. 
Para este “Historias de Fuentidueña y... algo más” intento documentar 
toda esa información para que quede constancia de por qué se contó 
así. En definitiva, es cargar de valor un texto que se escribió entonces 
y que ahora se cuenta con base documentada. Así nace este libro que 
justifica el porqué de nuestra Historia.  
-¿Tuviste que hacer trabajo de campo recabando información his-
tórica? 

¡Claro! En su momento recabando información para intentar 
reflejar en unas líneas la Leyenda de la Ballena o la de la Aparición de 
la Virgen de Alarilla que representamos. Tuve que hablar con muchas 
personas mayores del pueblo. Recuerdo de manera especial la que 
mantuve con Luis “el Colorao”. Ahora, para plasmar todo ese trabajo 
en este libro, el trabajo de campo se ha centrado en encontrar y traba-

jar documentos históricos que han 
aportado mucho valor y quedan apun-
tados como bibliografía documental 
para consulta.  
-Del día de la presentación... ¿con 
qué te quedas? ¿qué es lo primero 
que te viene a la cabeza de ese 
momento?  

Me quedo con la actitud del 
público asistente, sus caras de sor-
presa y satisfacción. Y también con lo 
que pasó y ha seguido pasando des-
pués. Los comentarios mientras fir-
maba libros eran muy gratificantes y 
las felicitaciones posteriores también. 
Humildemente creo que he sido capaz 

de reunir datos importantes de nuestra Historia y de transmitir con 
pasión a la gente la importancia de los mismos. Me gustaría que este 
“Historias de Fuentidueña y… algo más” estuviese en un rincón de 
cada casa de los fuentidueñeros para releer nuestras leyendas, nues-
tras tradiciones y esos hechos históricos que han hecho grande este 
enclave que desde 190 años llamamos Fuentidueña de Tajo; para 
enseñar y transmitir  la pasión por lo nuestro y de lo que muchas veces 
se habla en familia. 
-En vistas al futuro, ¿qué esperas de tu legado literario? 

Lo que siempre persigo cuando escribo es que quede constancia 
de lo que está pasando. Creo que a través de la revista Fuente dela 
Dueña hacemos un trabajo inmenso y ahí quedará para el resto. Con 
los libros que tengo ya publicados busco que el trabajo permanezca, 
que se disfrute y se represente. El teatro es una forma especialmente 
válida para transmitir y enseñar. En especial con este. Me gustaría que 
se llevase a escena y que sirviera para ilustrar cosas que a los fuenti-
dueñeros nos deberían llenan de orgullo todos los meses del año y que 
son necesarias promocionar. Tener recogidos datos de nuestra 
Historia, aunque sea de una manera tan escueta creo, humildemente, 
que es una suerte porque da sentido a nuestros parajes y explica 
muchas cosas.  

 
Daniel de la plaza 

LUISMI PRESENTA Y FIRMA SU ÚLTIMO LIBRO
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EL 8 de noviembre entramos como nueva Directiva a la Asociación de Mujeres 
Las Ribereñas de Fuentidueña con mucho entusiasmo y a disposición de las socias. 
Queremos hacer de este año, un año lleno de talleres y cursos salpicados de alguna 
excursión que esperamos guste mucho a todas.  Esperamos con esperanza que se 
unan más mujeres y así podamos hacer de la Asociación una comunidad más gran-
de y más diversa a la par de que todas podamos participar en algo juntas y unidas. 

Estamos todos los miércoles cerca del Parque Malala, en nuestra sede Casita del 
Parque. 

El domingo 28 vecinos de los 13 municipios que 
conforman la Mancomunidad Intermunicipal del Sureste de 
la Comunidad de Madrid -MISECAM- se concentraron 
en Orusco de Tajuña en una muestra multitudinaria para 
rechazar la violencia contra las mujeres. 

La VIII edición de la marcha “Corta de Raíz” atrajo a 
una gran cantidad de personas, que llenaron las calles del 
municipio. La actividad fue encabezada por Mª Teresa 
Concha, secretaria de la Asociación Local de Mujeres, y 
Vanesa Gracia, alcaldesa local.  

Durante el evento, se leyó un manifiesto, enfatizando 
la necesidad urgente de crear una sociedad sin violencia 
alguna, con especial énfasis en poner fin a la violencia hacia 
las mujeres. La alcaldesa Gracia, además, subrayó la impor-
tancia de lograr una mayor igualdad entre todos los géneros. 

Bajo el lema “Orusco corta de raíz con la violencia machis-
ta”, MISECAM ha reafirmado su determinación de trabajar activa-

mente para crear entornos libres de violencia y promover una 
convivencia basada en el respeto y la igualdad. 

Antonio Nieto

NUEVA JUNTA DIRECTIVA EN LA ASC. DE MUJERES

NoticiasNOVIEMBRE - DICIEMBRE / 2023

Os esperamos allí y estaremos encantadas 
de ayudaros y de informaros de cómo apuntaros. 

Un saludo  
La Directiva.

MISECAM CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
EN ORUSCO DE TAJUÑA

JUNTA DIRECTIVA  
ASC. MUJERES LAS RIBEREÑAS 

  
* Presidenta: Tamara Silvestre Soto. 
* Vicepresidenta: Rosa Daza Fierro. 
* Secretaria: Ana María Gallego Muñoz. 
* Tesorera: María Teresa González Martínez.  
* Vocales: Mari Paz Rubio Lozano, Laura 

Burgos Rubio, Francisca Rodríguez 
Gómez y María Ángeles Soto 
Aparicio



El 22 de diciembre suele ser el día por 
excelencia de ambiente navideño. De fondo 
los niños del San Ildefonso, uno se despide 
con “Feliz Navidad” o “que pases felices fies-
tas” pero es que además, suele coincidir con 
el día que dan las vacaciones en los colegios 
y, por consecuencia, la celebración del ya tra-
dicional Festival Navideño. El de este año, no 
iba a ser menos. Como ya es habitual, pabe-

llón lleno, nervios entre las 
paredes, padres emocionados 
y abuelos con la lagrimilla 
acechando. Puntuales sona-
ban las once de la mañana 
cuando los narradores salían 
al escenario a dar la bienveni-
da y a recordar que el espec-
táculo trataba de compartir 
abrazos y risas con quien más 
queremos. 

Los alumnos de 5 años, de 
blanco y con gorro de Papá 
Noel, llenaron el escenario de 
actitud y energía con las can-
ciones “Es navidad” y “We 
Wish You a Merry Christmas”. 

De tono otoñal salieron los de 4 años para 
bailar “Era Rodolfo un reno” y “Hello, 
Reindeer”. Los más pequeños del cole, la 
clase de 3 años, sin conocer muy bien eso 
que llaman vergüenza y transmitiendo ternu-
ra, en fila interpretaron “Dubi, Cómo me gusta 
la Navidad” y “I am a Little snowman”. 

A continuación, y con las intervenciones 

de los narradores, fue llegando el turno de las 
clases de Primaria. Elfos representando la 
fábrica de Santa Claus, escenografía con 
regalos y muñecos de nieve, tablao al más 
puro estilo flamenco, acrosport y hasta un 
villancico signado. Pero si hay algo de espe-
cial en esta velada, es que sea tu último 
Festival de Navidad. Los alumnos de sexto, y 
al nivel de ser los mayores, bailaron un 
espectacular remix de villancicos que rema-
taron con las graciosas y emocionantes 
“Coplillas del Alarilla”.  

En la recta final, un grupo de madres, dis-
frazadas de Navidad, compartieron un cálido 
mensaje de amistad para todos los niños del 
colegio y justo antes del cierre, salía un Pedro 
emocionado, para homenajear al profesor 
Antonio que, tras un baño de aplausos, se 
despide del Alarilla después de veinte años 
dedicados a la docencia. Se dio por terminado 
el Festival Navideño con todo el equipo 
docente bailando e interpretando “Santa 
Claus llegó a la Ciudad” de Luis Miguel. 

 
Daniel de la Plaza 

La historia de la escritora y periodista Luisa Carnés (Madrid, 
1905 -Ciudad de México, 1964- llegó el viernes 1 de diciembre a la 
Biblioteca Municipal de Fuentidueña del 
Tajo.  

Su novela-reportaje “Tea Rooms. 
Mujeres obreras” (1934), ha servido de 
inspiración para la telenovela “Salón de té 
La Moderna”, que RTVE emite desde sep-
tiembre en las sobremesas. La novela edi-
tada por Hoja de Lata en 2016 va por su 
edición dieciséis y ha sido adaptada al 
teatro por la directora Laila Ripoll. 

La escritora está considerada 
como “la más importante narradora social 
del 27”. Carnés desarrolló desde muy 
joven una conciencia feminista, fue mili-

tante del Partido Comunista y se vio obligada a exiliarse a México por 
su firme defensa a la causa republicana. Su preocupación por los 

más desfavorecidos le sirvió como argu-
mento principal de las 12 obras de novela 
y teatro, 70 cuentos y más de 400 artículos 
que dejó escritos antes de su temprana 
muerte en accidente de tráfico a los 59 
años.  

La exposición de Luisa Carnés se 
compone de una colección de paneles que 
muestra un recorrido visual por su biogra-
fía, abordando cada uno de ellos distintas 
facetas de la autora a través de más de 80 
fotografías acompañadas por textos expli-
cativos.  

C. Díaz
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Un año más la 
murga “Los Guays” de 
Fuentidueña hacen acto 
de presencia en estas 
Navidades, con sus 
villancicos tradicionales. 

El día 17 de 
diciembre actuaron a las 
18:00h. Amenizaron la 
tarde a los socios de la 3ª 
Edad, en la Casa de 
Cultura “Dulcinea”, de 
Fuentidueña de Tajo 
dando  un recital de 
villancicos navideños que 
fueron del agrado de 
todos los asistentes. 

El día 20 a las 17:00h lo hicieron en 
la Residencia “Manzanares” de Fuentidueña 
de Tajo para alegrar la tarde a los abuelitos 
y abuelitas de la misma. Muchos de ellos 
cantaban las canciones, ya que recordaban 
los villancicos de su juventud. 

El día 27 de diciembre, la murga 
“Los Guays” se desplazaron al pueblo veci-
no de Estremera, para amenizar la tarde a 
los abuelitos y abuelitas de la residencia 
“Orpea”. Los cuales quedaron entusiasma-
dos con el recital de villancicos tradiciona-
les. 

Decir que “Los Guays” está abierta a 
todo hombre o mujer que quiera unirse a 
nuestro grupo, y que serán bien recibidos. 

Y sin más, este grupo desea a toda 
Fuentidueña  unas felices fiestas de Navidad 
y año nuevo 2024. 

Luis Muñoz 
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La empresa Sancorganic S.L es propietaria desde 2022 de 
149,59 hectáreas de suelo en el municipio de Valdetorres de Jarama.  
La empresa quiere plantar pistacheros (árbol del pistacho) en rega-
dío. Actualmente parte de los terrenos ya han sido roturados y plan-
tados. Pero dentro de la propiedad hay 56 hectáreas de uso forestal 
del madrileño parque Enrique Tierno Galván, cubiertas por bosques 
de ribera con sauces, fresnos centenarios, chopos, retamares y pas-
tos.  

Son terrenos contiguos al río Jarama colindantes al espacio Red 
Natura 2000 Zona de Especial Conservación de la Cuenca del río 
Jarama. Sobre estos suelos no puede cultivarse, salvo que la 
Consejería de Medio Ambiente autorice un cambio de uso, pasando 
de forestal a agrícola.  

Para compensar, Sancorganic S.L pretende reforestar 124,94 
hectáreas en el municipio de Fuentidueña de Tajo. Los colectivos eco-
logistas se muestran contrarios y lo califican de ocurrencia para disi-
mular el impacto de talar y arrasar con un bosque y un monte de alto 
valor. 

El pasado mes de septiembre la empresa solicitó el cambio de 
uso y presentó el proyecto para evaluación ambiental.  

Asociación para la Recuperación del Bosque Autóctono (ARBA), 
Asociación Ecologista del Jarama El Soto, Ecologistas en Acción de la 
Comunidad de Madrid, Grupo de Acción para el Medio Ambiente 
(GRAMA), Jarama Vivo y Liberum Natura aseguran que “arrasar esa 
zona forestal es un despropósito y un sinsentido” en un municipio 
con un 87% de superficie agrícola y solo el 9%  forestal que juega un 
papel fundamental como refugio de fauna y albergue de gran varie-
dad de avifauna. Por otra parte, el proyecto exige unos 500 metros 
cúbicos más de la dotación de agua concedida por el Plan Hidrológico 
del Tajo. Estos colectivos se han opuesto al cambio de uso y han 
pedido a la Consejería de Medio Ambiente que no lo autorice. 

M. Calleja    
Fte. Ecologistas en Acción 

BOLOS NAVIDEÑOS DE LA MURGA “LOS GUAYS”

LA PISTACHERA SANCORGANIC S.L PODRÍA REFORESTAR 124,94 HECTÁREAS EN FUENTIDUEÑA  
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El pasado 21 de diciem-
bre en la Casa Cultura 
Dulcinea de Fuentidueña, 
pudimos disfrutar de la 
puesta en escena de un 
Belén, un trabajo fuera de lo 
común realizado por unos 
niños que de forma soberbia 
realizaron una representa-
ción donde todo salía de lo 
convencional. Con ello nos 
demostraban que en los 
tiempos que vivimos 
muchas personas de nues-
tra sociedad ya no saben ni 
conocen lo que significa el 
Belén Viviente. 

La directora de este 
grupo de teatro, Nerea Moreno, nos 
explicaba que tras estudios realizados y 
muchas lecturas, muchos autores reafir-
ma la teoría que Nerea lleva años pen-
sado. “Y es que da igual tu ideología 
política, da igual tus creencias, dando 

igual tus enseñanzas, ... la cultura 
Occidental está basada en la Religión 
Católica, en la Historia de Jesús y en sus 
enseñanzas”, dijo. 

Como muestra de la antigüedad de 
nuestras creencias, el grupo de más 
mayores realizaron la lectura de un texto 

del siglo XV donde se narra la 
Anunciación y el nacimiento de Jesús. 

Gracias Nerea, a ti y al grupo de tea-
tro por recordarnos nuestros orígenes y 
nuestros legados. 

 
Pilar Balboa 

La Comunidad de Madrid desarrolla un amplio programa divulgativo para dar 
a conocer entre la población más joven los valores, la historia y tradiciones de la 
Unión Europea. El Ejecutivo autonómico, a través de la Dirección General de Asuntos 
para la Cooperación y UE, desarrolla desde 2021 una campaña específica de cuen-
tacuentos sobre esta temática en los municipios de menos de 5.000 habitantes y en 
otros espacios de valor formativo. Para llevarlo a cabo cuenta con la colaboración de 
la Federación Madrileña de Municipios y con un equipo de tres cuentacuentos profe-
sionales.  

Carabaña, Estremera, Fuentidueña de Tajo, Orusco de Tajuña, Tielmes, 
Valdaracedete, Valdelaguna y Villaconejos son algunos delos municipios que se han 
beneficiado de alguna de las 35 actividades llevadas a cabo en esta iniciativa de 
carácter gratuito. En esta ocasión la actividad ha llegado también a dos aulas hospi-
talarias, la del Hospital Gregorio Marañón y la del 12 de Octubre. 

  
C. Martín

HAREMOS EL BELÉN

CUENTOS SOBRE EUROPA DESDE LA COMUNIDAD DE MADRID
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En la mañana del pasado sábado 18 de noviembre se celebró 
en Valdilecha el Primer Encuentro Mancomunado por los 
Derechos de la Infancia y la Adolescencia de MISECAM. 

En el acto participaron los representantes fuentidueñeros 
Sara, Valentina, Alison y Katia, uniéndose al grupo formando por 
los otros representantes de la infancia y la adolescencia de los 
trece municipios MISECAM. Les acompañó el Alcalde José A. 

Domínguez y la Concejala Ana Blanco.  
En el evento se expusieron los trabajos desarrollados por la 

Comisión de Participación. La jornada finalizó con la lectura del 
manifiesto por el Día de los Derechos de la Infancia y la 
Adolescencia que se celebraría dos días después, el lunes 20 de 
Noviembre. 

MLuz Domínguez

El día 2 de diciembre se presentó 
en la Casa de Cultura de Villarejo de 
Salvanés el libro titulado “Memoria 
Democrática una necesidad para una 
ciudadanía informada y crítica”, un 
homenaje a los represaliados y vícti-
mas de la dictadura franquista. 

Intervinieron algunos de los auto-
res que reflejan en el libro sus puntos 
de vista de lo que representa para ellos 
ese periodo lamentable: Ramón Silva, 
Eduardo Sánchez Gatell e Isabel 
Vilabella, Directora de la Fundación  
Progreso y Cultura  de UGT Madrid, 
Laura Hernández y Antonia Ayuso, en 
representación de la Asociación de 
Fusilados de Aranjuez, la escritora 
Elena Muñoz, Luis Ayuso y otros veci-
nos y familiares.  

Este libro nace de la generosidad, 
sabiduría y buen hacer de quienes han 
participado primero en el ciclo de con-
ferencias celebradas en la Escuela 
Julián Besteiro, una obra colectiva con 
la visión de diversos aspectos de la  
Historia de España, con especial énfa-
sis en la II Segunda República, la 
Guerra Civil, y la larga y represiva pos-

guerra donde se intentó  privar a los 
vencidos de su dignidad. Por eso la 
reivindicación de la Memoria 
Democrática es un acto de rebeldía y 
de reparación de tantas y tantas injus-
ticias. 

Este libro es un puente que quiere 
servir de encuentro democrático de 
nuestro presente con un pasado que 
nos ha impedido conocer, valorar y 
admirar a aquellos que lucharon por 
sus ideales. A lo largo de las interven-
ciones del ciclo de conferencias se 
trató la convivencia y los valores 
democráticos, de lo que representó 
esa parte de Nuestra Historia. 

El libro presentado refleja las opi-
niones dejadas en las intervenciones 
de Juan Lobato, Carmen Calvo, Antonio 
Chazarra, Mar Espinar o Antonio García 
Santesmases entre otros en el Ciclo de 
Conferencias. 

La presentación del acto corrió a 
cargo de J. Carlos Gonzáles portavoz 
del PSOE en el Ayuntamiento de 
Villarejo. Al finalizar intervinieron 
numerosos familiares con emociona-
dos testimonios en recuerdo de sus 

seres queridos desaparecidos. Se ter-
minó con el homenaje a Martín Alonso, 
el que fuera Alcalde de Villarejo víctima 
de la represión. El concejal de Villarejo, 
Jorge Martínez hizo entrega a los fami-
liares de una placa conmemorativa. 

Al acto asistieron numerosos 
familiares, vecinos y ciudadanos de 
Villarejo y de pueblos de la Comarca.      

 
Pedro A Mora   

PRIMER ENCUENTRO POR LOS DERECHOS DE LA 
INFANCIA Y ADOLESCENCIA DE MISECAM

MEMORIA DEMOCRÁTICA EN HOMENAJE A 
REPRESALIADOS Y VÍCTIMAS DE LA DICTADURA
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El portal web de noticias de la Fuente de la Dueña ha regis-
trado un continuo aumento en su audiencia durante el año 2023, 
superando las expectativas y consolidándose como un referente 
informativo en la localidad. Con un incremento del 9,5% en com-
paración con el año anterior, el sitio web ha recibido más de 
50.000 visitas, marcando máximos desde los registros que exis-
ten de 2013, tres años después de comenzar a funcionar. 

 
Los datos muestran un crecimiento constante en los últimos 

cuatro años, destacando un notable aumento del 4,4% 
entre 2021 y 2022. Este logro se atribuye a la fidelidad de los lec-
tores y al respaldo de aquellos que eligen este medio para man-
tenerse informados sobre los sucesos de la comarca. 

En 2022, el portal contabilizó 47,718 visitas, mientras que en 
2023 este número ascendió a 52,257, subrayando la progresión 
sostenida en el interés del público por la plataforma. Este creci-
miento continuado refuerza la posición del portal como una fuente 
confiable y de relevancia para la comunidad local. 

Uno de los momentos álgidos del año fue el mes de 
agosto, que se erigió como el mes estrella con más de 7.000 visi-
tas. El incremento de actividades locales durante el verano y la 
proximidad de las Fiestas Alarilla se identificaron como factores 
clave que atrajeron a una mayor audiencia. 

Además, la colaboración activa de personas y asociaciones 
ha sido fundamental para enriquecer el contenido del portal, pro-
porcionando información valiosa sobre las actividades y eventos 
locales a lo largo del año. El compromiso de seguir manteniendo 
esta interacción con los vecinos de Fuentidueña sigue siendo una 
prioridad para el medio. 

Con la revista impresa consolidada durante casi 34 años 
como un referente en la región y la plataforma digital 
que continúa expandiendo su alcance, la Fuente de la 
Dueña se consolida como un portal informativo integral 
que abarca los principales acontecimientos de la loca-
lidad, eventos deportivos, sociales y una galería de 
fotos que complementa la experiencia de los lectores. 

El Equipo Editorial agradece sinceramente a todos 
aquellos que han contribuido a este crecimiento y 
espera seguir contando con su apoyo en este nuevo 
año. ¡Nos vemos en el 2024 para seguir compartiendo 
historias e información relevante! 

 
 MLuz.  Domínguez

Teléfono: 91 928 63 33

LA FUENTE DE LA DUEÑA SE CONSOLIDA COMO 
PORTAL DE NOTICIAS DE REFERENCIA EN 2023 

Papá Noel volvió a recorrer las calles de Fuentidueña de 
Tajo el 24 de Diciembre a las seis de la tarde gracias a la 
Agrupación Socialista que un año más organiza esta 
Cabalgata de Papá Noel.  

Centenar de vecinos esperaban a este ser mágico con 
ganas e ilusión por las calles del municipio. Muchos de ellos 
fueron acompañándole durante su recorrido hasta la Casa 
de cultura Dulcinea, donde saludó a todos los niños y niñas.  

El donativo recaudado en la actividad irá destinado para 
la creación de la futura biblioteca del Colegio Alarilla.  

Paula González

CABALGATA PAPÁ NOEL
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El día 5 de diciembre se llevaba a cabo en Fuentidueña la 
firma de entrega de los caminos y las masas comunes resultados 
de la Concentración Parcelaria de la zona de La Poveda al 
Ayuntamiento de Fuentidueña, así como la cesión a la Comunidad 
de Regantes de las bandas que alojarán las tuberías de distribu-
ción para los regantes en Fuentidueña del Tajo. 

El Director General de Agricultura de la Comunidad de 
Madrid, Ángel de Oteo, acudió a Fuentidueña acompañado 
de personal del Área de Desarrollo Rural donde visitó con 
el Alcalde de Fuentidueña, José A. Domínguez, el 
Arquitecto Municipal y representantes de la Comunidad de 
Regantes de La Poveda, encabezados por su presidente, 
José A. González, los caminos de la concentración parce-
laria para verificar su estado antes de formalizar la recep-
ción. 

Con este procedimiento se cierra ya la Concentración 
Parcelaria de la La Poveda y sirve como preámbulo para 
iniciar, en breve, la segunda fase del proyecto: la moderni-
zación del sistema de riego. 

La modernización de regadío se llevará a cabo a tra-
vés de un sistema moderno, digitalizado y sostenible, inte-

grando energía solar para el bombeo del agua. El Director General 
de Agricultura, Ángel de Oteo estimó que las obras de la moder-
nización del regadío comenzarán en los primeros meses de 2024. 

 
Mluz. Domínguez 
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LA ENTREGA DE CAMINOS AL AYUNTAMIENTO CIERRA 
LA FASE DE CONCENTRACIÓN PARCELARIA DE LA POVEDA

El grupo SAKAMARGO que diri-
ge la fuentidueñera Rocío Camacho 
ha paseado su espectáculo 
“Zambomba flamenca” por varios 
pueblos de la Comarca. La gira, que 
comenzó el 2 de diciembre y ha lle-
gado hasta el 23, se ha convertido un 
año más en un evento referente al 
que no faltan los aficionados al cante 
y al flamenco. Las zambombas de 
Sakamargo han llenado plazas y 
escenarios cantando y bailando a la 
esencia la Navidad.  

Comenzó esta gira navideña en 
Tarancón donde la elegancia adornó 
más si cabe un espectáculo que 
resultó redondo. En Valdaracete 
esperaba expectante Telemadrid, un 

complemento más para ellas y un regalo que les hizo 
entrar en muchas de las casas de los madrileños 
dándose a conocer en toda la Comunidad.   Villarejo 
de Salvanés fue su siguiente parada. Su espectáculo 
sirvió para  colaborar con los “Amigos del 
Alzheimer”. El 16 de diciembre Rocío y sus chicas 
llegaron con la Zambomba a la Plaza de 
Fuentidueña. Muchos fuentidueñeros acudieron para 
ver a pie de Plaza el espectacular recital de cante y 
baile de esta familia a la que dirige su paisana y del 
que es pieza indispensable. El Árbol cobró más color 
y mucho ritmo al son de guitarra, pandero y taconeo.  
El último golpe de tacón lo dieron en Estremera. 
Colocaron allí la Estrella en lo más alto para cerrar 
una gira que esperamos se repita una y mil veces. 

Enhorabuena siempre Rocío.  
Enhorabuena Sakamargo. 

Luis M. González

SAKAMARGO Y SU “ZAMBOMBA FLAMENCA” POR LA COMARCA
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La Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas, Agricultores y 
Ganaderos de Valdaracete ha implementado medidas 
de seguridad extraordinarias en un esfuerzo por combatir los crecientes 
robos de aceitunas en la región. En colaboración con la empresa de 
seguridad, Seguridad Serai, se ha establecido un servicio de vigilancia 
las 24 horas del día, con patrullas terrestres y el empleo de drones para 
supervisar desde el cielo. 

Esta iniciativa, respaldada por el Ayuntamiento de Valdaracete, 
responde al alarmante aumento de los robos, impulsado por los elevados 
precios del aceite de oliva este año. El municipio ha cedido un espacio 
físico para alojar a los vigilantes de seguridad privada, quienes patrulla-
rán los caminos y los olivares. Además, se ha informado a la Guardia 
Civil, que opera desde el puesto de la localidad cercana de Estremera y 
colabora estrechamente con los equipos ROCA en esta problemática. 

El municipio, conocido por su paisaje agreste y sus 5.000 hec-
táreas de olivares, se vio afectado el año pasado por numerosísimos 

robos. Ángel Domingo, presidente de la Asociación de Agricultores, ha 
señalado que en la campaña pasada los robos superaron los 100.000 
euros y subrayó el riesgo aún mayor este año debido a los precios ele-
vados que ha alcanzado la aceituna. 

El alcalde de Valdaracete, Armando Expósito, ha recordado un 
incidente en el que a un agricultor local le robaron 16.000 kg de aceitu-
na, valorados en unos 30.000 euros este año. Expósito destacó la impor-
tancia de proteger este recurso vital para los agricultores, especialmente 
tras una temporada agrícola difícil. La intención, dijo es “evitar el robo y 
no llegar a confrontaciones peligrosas entre propietarios y ladrones en 
los olivares”. Espera que este acuerdo entre la asociación y la empresa 
de seguridad refuerce el servicio proporcionado por la Guardia Civil en la 
zona, evitando así mayores pérdidas para los agricultores y garantizando 
la protección de sus cultivos. 

 
MLuz Domínguez

EN VALDARACETE SE VIGILA 24 HORAS CON DRONES LOS OLIVARES

El Consejero de Presidencia, Justicia y administración Local de 
la Comunidad de Madrid y portavoz del Gobierno, Miguel Ángel 
García, recogió el domingo 17 de diciembre la Palmerita de Oro en 
nombre de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, dado que esta se encontraba con gran afonía y no pudo asistir 
al acto. Ayuso fue galardonada por el ayuntamiento de Morata de 
Tajuña durante la celebración de la IV Feria de la Palmerita. 

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
fue elegida por el Consistorio Morateño por "su contribución a la pro-
moción de este dulce" convertiéndose así en la primera personalidad 
que recibe este galardón”.  

La VI edición de la Feria de la Palmerita, organizada por el 
Ayuntamiento en colaboración con seis obradores locales, se des-
arrolló durante todo el fin de semana y volvió a convertir a Morata de 
Tajuña en "la meca para los amantes del chocolate, en una cita que, 
año tras año, bate récords de asistencia". 

Desde el Consistorio han destacado que las palmeritas de 
Morata se han convertido "en un símbolo de la localidad y en un 
motor de la economía morateña produciendo más de 60.000 kilos de 
este dulce artesano que se elabora diariamente para que esté en per-
fectas condiciones”. 

M. Sánchez Fte: La Razón.

MORATA CONCEDE PALMERITA DE ORO A LA PRESIDENTA ISABEL AYUSO

Hace tres décadas, concretamente el 22 de 
diciembre de 1993, la fortuna llegó a 
Fuentidueña, de la mano de la Fábrica de Whisky 
Doble W. El número 20743 fue premiado con el 
tercer premio de la Lotería Nacional, dejando 
2.000 millones de pesetas en la Comarca. A 
Fuentidueña llegaba un buen pellizco. 

La administración encargada de la venta del 
boleto agraciado estaba situada en Sariñena -
Huesca-. El número llegó hasta aquí por aquellos vinculados a la 
fábrica de whisky Doble W, ubicada en Barajas de Melo. Muchos de 
sus trabajadores residentes en Estremera, Barajas, Tarancón y 

Fuentidueña jugaban el número al igual que 
miembros del Cuartel de la Guardia Civil de 
Bajaras de Melo. Ese día los trabajadores y sus 
parejas celebraban la tradicional comida navide-
ña. No hubo mejor manera de celebrarlo. 

Además, clientes habituales de la tienda, 
que en aquel entonces regentaba Emilia Frías en 
Fuentidueña, fueron sorprendidos con la suerte al 
jugar también el número premiado.  

Fue un día para el recuerdo en gran parte de la Comarca. 
 

MLuz Domínguez  

EL TERCER PREMIO DE LA LOTERÍA LLEGÓ A FUENTIDUEÑA HACE 30 AÑOS



NoticiasNOVIEMBRE - DICIEMBRE / 2023

LAFUENTEDELADUEÑA 15

LA POLICÍA Y LA GUARDIA CIVIL LIBERAN A DOCE 
MUJERES VÍCTMA DE TRATA DE BLANCAS 

 
El Polideportivo de Tielmes acogió en la 

mañana del miércoles 13 de diciembre la 

X edición del Concurso de Villancicos de 
Centros Residenciales y del Día 
del Sureste de Madrid. Un evento en el que 
participaba un grupo de quince residentes 
de la Residencia Fundación Manzanares 
de Fuentidueña. 

El grupo Fundación Manzanares, en 
compañía de la Directora del Centro, la 
Hermana María José, las Hermanas Goreti, 
Regina junto a Nerea Moreno, Directora del 
Taller Ocupacional que ha preparado la 
actuación, se trasladaron hasta Tielmes 
para realizar una actuación especial y 
navideña. El grupo entonó el villancico “Mi 
burrito sabanero”. La actuación contó con 

Elvira, quien tocó el piano, las Hermanas 
acompañaron con la guitarra, Bernarda 
con la zambomba y Carmen Sastre al almi-
rez. 

El vestuario, cuidadosamente elabora-
do, fue confeccionado por las Hermanas. 
Los adornos, por su parte, fueron creados 
en colaboración entre los residentes y 
los niños de quinto del Colegio Alarilla. Un 
elemento imprescindible en la representa-
ción, el “burrito”, fue confeccionado por 
Nerea Moreno. 

¡Felicidades a tod@s por este mereci-
do premio! 

MLuz. Domínguez 

LA RESIDENCIA DE FUENTIDUEÑA GANA EL 2º PREMIO EN EL X CONCURSO DE VILLANCICOS 

Agentes de la Policía Nacional y de la Guardia Civil desarticula-
ron el 8 de diciembre en operación conjunta una organización crimi-
nal dedicada, presuntamente, a la trata de seres humanos con fines 
de explotación sexual. La operación logró la liberación de doce vícti-
mas. Los implicados las confinaban en el sótano de un chalé situado 
en una urbanización situada a 4 km de la localidad de Fuentidueña 
de Tajo (Madrid) donde las obligaban a ejercer la prostitución. 
Además, se intervinieron diversos efectos como cocaína, marihuana, 
más de 30.000 euros y diversa documentación relacionada con las 
actividades investigadas.  

El sótano del chalé era un espacio sin ventanas donde las vícti-
mas dormían hacinadas en condiciones insalubres y eran promocio-
nadas en páginas de internet ofreciendo servicios sexuales.  

La organización criminal estaba compuesta por miembros de 
origen sudamericano con vínculos familiares entre ellos, contaban 
con una fuerte infraestructura en España y que cobraron a través de 
una plataforma de pago  la cantidad de 1.244.767,49 euros. Captaba 
a las víctimas en países de Sudamérica aprovechándose de su situa-
ción de vulnerabilidad y prometiéndoles trabajos dignos y bien remu-
nerados. La red criminal se hacía cargo de todos los trámites y gas-
tos. Una vez en España eran informadas que habían contraído una 
deuda económica con la organización que llegaba a triplicar los gas-

tos reales del viaje y que debería ser abonada con el ejercicio de la 
prostitución. Eran trasladadas al chalé o a un piso de Madrid. Las 
mujeres eran sometidas a un control férreo, tenían que abonar 100€ 
por su estancia y entre 16 y 20 euros por la comida. Estaban obliga-
das a realizar servicios sexuales y a transportar la cocaína con la que 
traficaban sus presuntos secuestradores.  

La operación llevada a cabo por agentes de la Policía Nacional 
y de la Guardia Civil ha logrado detener a 12 personas, 11 en las pro-
vincia de Madrid y una en la provincia Las Palmas, como presuntos 
partícipes en la comisión de los delitos de Trata de Seres Humanos, 
Pertenencia a Organización Criminal, Relativos a la Prostitución, 
Contra los Derechos de los Ciudadanos Extranjeros, Pornografía y 
Contra la Salud Pública. 

Esta operación se enmarca dentro del Plan de la Policía 
Nacional contra la Trata de Seres Humanos con Fines de Explotación 
Sexual. La Policía Nacional cuenta con la línea telefónica 900 10 50 
90 y el correo trata@policia.es para facilitar la colaboración ciudada-
na y la denuncia, anónima y confidencial de este tipo de delitos, no 
quedando reflejada la llamada en la factura telefónica. 

 
E. Laredo  

web P.Nacional 
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Los médicos de Urgencias del Hospital Universitario del 
Sureste situado en Arganda del Rey vuelven a reclamar, mediante 
un escrito remitido a la Gerencia del centro, la adopción de medi-
das urgentes para paliar la situación de «colapso» que vive el ser-
vicio desde hace meses y que pone «en riesgo» la salud y la segu-
ridad tanto de pacientes como de los propios profesionales, una 
situación que se acentúa más aún en estas fechas por la epide-
mia de gripe. 

Los trabajadores aseguran estar viviendo “una situación de 
gran sobrecarga asistencial  que agudiza la clara falta de 
médicos, que no se ha resuelto tras meses de peticiones”, a 
lo que añaden que “se han tomado medidas, que valoramos, 
aunque se han tomado tarde”. Explican que se sienten “agota-
dos, exte nua dos, cargamos con un gran exceso de horas desde 
agosto, trabajamos en sobrecarga asistencial continua, lo que 

impide realizar nuestro trabajo de una forma adecuada, con ries-
go de errores, de disminuir la calidad de la atención y generando 
unas horas de espera que perjudican la seguridad del paciente y 
aumenta la posibilidad de un daño a los mismos por no poder ser 
atendidos en los tiempos estimados”. 

La situación de tensión ha provocado “enfrentamientos 
continuos con agresiones verbales e intimidaciones por 
parte de los pacientes y familiares  debido a las horas de 
espera para ser atendidos”.  

La situación se viene arrastrando desde que el pasado vera-
no renunciaran a su puesto en el centro la mitad de los urgenció-
logos, pero se está agravando con la sobrecarga que supone el 
pico de incidencia de gripe. 

Los trabajadores reclaman medidas urgentes dado que 
“para enero hay nuevas renuncias y tenemos compañeros de 
baja. Aseguran que la situación puede agravarse”. 

Desde la Plataforma Rivas con la Sanidad Pública se denun-
cia “la  insostenible situación  por la que está pasando la 
Urgencia y que estamos sufriendo los ciudadanos, un esce-
nario que se repite desde hace ya meses con demoras de 7-
10 horas para ser atendidos”.  

“La Plataforma de los Pueblos del Sureste por la Sanidad 
Pública (dentro de la que se encuentra nuestra Plataforma) man-
tuvo una reunión el día 14 de diciembre con el equipo directivo 
del Hospital. En ella se nos negó que la situación fuera tan grave, 
señalando que “durante estas semanas faltan muchos médicos 
en los Centros de Atención Continuada de Primaria, lo que hace 
que venga más gente al Hospital a urgencias, y más del 70% de 
las urgencias atendidas son de niveles 4 y 5”.  

Ó. Rubi  
Diario de Arganda

LOS MÉDICOS DE URGENCIAS DEL HOSPITAL DE ARGANDA 
VUELVEN A DENUNCIAR EL «COLAPSO» 

Vecinas y vecinos de barrios y pueblos 
de Madrid lanza la campaña “En defensa de 
la Sanidad Pública ¡reclama! 

El espacio que impulsó las grandes 
manifestaciones de noviembre de 2022 y 
febrero de 2023 en defensa de la Sanidad 
Pública, lanza ahora esta campaña. El obje-
tivo central es concienciar a la ciudadanía 
sobre la importancia y la necesidad de hacer 
reclamaciones en la Sanidad Pública de 
Madrid, con la vista puesta a denunciar la 
situación crítica que vive y presionar por su 
defensa.  

Vecinas y vecinos de barrios y pueblos 
de Madrid, el espacio impulsor de las dos 
grandes movilizaciones en defensa de la 
Sanidad Pública y que aglutina a decenas de 
colectivos y plataformas de la Comunidad de 
Madrid, lanza ahora esta campaña. La defi-
ciente inversión en la Sanidad Pública por 
parte de la Comunidad de Madrid y la grave 
desviación de recursos públicos hacia la 
sanidad privada, conlleva un peligroso dete-

rioro de los servicios ofrecidos.  

Con esta campaña se pretende “infor-
mar a los ciudadanos sobre su derecho a 
reclamar (derecho respaldado por una 
amplia normativa incluida la Declaración 
Universal de los Derechos Humanos) y pro-
porcionar herramientas para ejercer dicho 
derecho”. Salimos a la calle para enfatizar 
que, sin reclamaciones, no habrá mejoras ni 
soluciones visibles en la atención de la 
Sanidad Pública de Madrid. Las quejas de la 
ciudadanía se centran en el acceso al siste-
ma, demoras en servicios y disfunciones en 
los centros de Atención Primaria, los servi-
cios de urgencias extra hospitalarias y en los 
hospitales. Se destacan problemas como las 
citas en Atención Primaria, Centros de 
Urgencias sin médicos, y listas de espera 
hospitalarias que suman un millón de perso-
nas, proporcionando razones sólidas para la 
reclamación.  

La campaña tiene dos objetivos: con-
cienciar a la ciudadanía de la importancia y 

repercusión en nuestra salud del deterioro 
del sistema sanitario público, reclamando 
nuestro derecho a una sanidad pública de 
calidad, y denunciar ante la Consejería de 
Sanidad las áreas prioritarias de mejora a 
través de nuestras reclamaciones. “Se diri-
ge, por tanto, hacia la Consejería de Sanidad 
de Madrid, responsable de la gestión sanita-
ria y entendemos que, tanto la ciudadanía 
como l@s trabajador@s, somos víctimas del 
deterioro” dicen las impulsoras.  

La campaña se llevará a cabo de 
manera continua en los próximos meses, 
buscando que los ciudadanos tomen con-
ciencia del papel imprescindible que tienen 
en la defensa de su Sanidad Pública.  

+INFO en  http://vecinasporlasani-
dad.es/reclamaciones/en-defensa-de-la-
sanidad-publica-reclama/)? o en Ana 
Encinas 630203505 Ana Valiente 
666776374 VECINAS Y VECINOS DE 
BARRIOS Y PUEBLOS DE MADRID

CAMPAÑA EN DEFENSA DE LA SANIDAD PÚBLICA
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Otra industria 
importante del siglo 
pasado en 
Fuentidueña fue la 
puesta en marcha de 
la Fábrica de Esparto 
por D. Gabriel 
Manzano. Estaba ubi-
cada en la actual con-
frontación de la Avda. 
Elena Soriano con la 
C/ Espartería y allí se 
elaboraba el esparto 
hasta conseguir un 
producto final como 
maromas, sogas, ramales, ataderos, estro-
pajos,  etc… 

El esparto como materia prima se reco-
gía en los cerros de las dehesas. Los exper-
tos recolectores históricos fueron entre 
otros los recordados Rufino, Eladio, Ovidio 
… Solía recolectarse después de la clásica 
siega de cereales del verano y la operación 
consistía en arrancar las briznas de esparto 
de la atocha cogiendo el manojo con la 
mano izquierda y liándolo al palo de unos 30 
cm llamado “de recogida” que se llevaba en 
la mano derecha. Se conseguía dando un 
tirón fuerte con el que se arrancaba.  Con 
mañas se conseguía formar los haces para 
trasportarlos a las pozas de agua del 
manantial de Santa Elena y las de la Toma, 
junto al arroyo, para que se cociera. Allí se 
mantenía el esparto unos meses hasta que 
estaba en condiciones de ser tratado. 
Entonces se extendía en hileras en las eras 
donde se le daba vueltas hasta que secaba. 

La primera parte del proceso del pro-
ducto se realizaba en la machacandera o 
machacador, sistema de mazos de madera 
que subían y bajaban mediante rodillos, 
donde las operadoras “picaban” el esparto 
hasta dejarle dúctil y manejable. Esta opera-
ción la realizaban mujeres entre las que se 
encontraban Marta, la de la tía Filomena, 
Juliana “la Saturia”, María Sánchez 
“Mariquita”, la hija de la tía Fidela, Ángeles, 
Encarna y Sagrario Fructuoso, las hijas de la 
tía Sagrario. También estaban en la cuadrilla 
la tía Juliana la del Castillo, Juliana su sobri-
na y Ángeles “la Riega”. Este trabajo era a 
jornal pero hacían estropajos a destajo, otro 
producto de elaboración de esta fábrica 
espartera. 

La segunda operación era la del rastri-
llado que consistía en pasar el esparto por 
un rastrillo de púas que dejaba las fibras 
aptas para el manejo de la hilada. Comenta 
Mariano Rodríguez que él realizó esa opera-
ción durante cuatro años, hasta que enfer-
mo con pleura.  

El Hilado se llevaba a cabo en la rueda, 
un artilugio de cuatro patas con una rueda 
grande y cuatro enganches rotativos donde 
los hiladores trenzaban su hilo. 
Generalmente la rueda la manejaban exper-
tos niños con la habilidad de marcar un 
ritmo en compenetración con los hilanderos 
que, marcha atrás, tejían el hilo hasta llegar 
al final del recorrido siempre en función de 
la longitud de la maroma que se pretendía 
llevar a cabo y según los hilos. 
Seguidamente se enganchaban los hilos al 
“garabís”, una especie de gancho que daba 
vuelta sobre sí mismo y que sujetaba un 
operario con fuerza. Se instalaba la garrucha 
entre los hilos y otro empleado la iba pasan-
do al ritmo de la rueda trenzándose la maro-
ma hasta llegar al final. Allí varios emplea-
dos la templaban dejándola lista para la 
venta.  

Entre los hilanderos se encontraban 
Lucio Cambronero que hacía de encargado, 
Domingo Carralero, Raimundo Mora, Antonio 
Sastre. Félix Rodríguez comenta que desde 
niño dio a la rueda y realizó todas las tareas 
de esta producción de la fábrica. Paco 
Domínguez y Alfonso Cambronero también 
realizaron tareas en la fábrica desde niños. 
Gabriel “Manzanillo”, hijo del propietario, 
hacía de representante del negocio.   

Relacionado 
con el esparto 
existía una econo-
mía doméstica de 
empleo en dife-
rentes entornos 
que ayudaba a 
subsistir, sobre 
todo a las familias 
numerosas o sin 
empleos fijos. Se 
trataba de realizar 
el trabajo con el 
esparto de mane-
ra rudimentaria. 
Se obtenía la 
materia prima “a 

la luz de la luna”, se machacaba con mazas 
en las famosas “lanchas” que había en las 
entradas de las viviendas hasta dejarlo ópti-
mo para hacer la “torcía”, dando lugar a “la 
tomiza” que servía para venderla para ata-
deros para amarrar los distintos haces.  
Incluso lo vendían a la propia Fábrica de 
Esparto de la que son objeto estas líneas. 

También hicieron trabajos con el espar-
to los hermanos Leandro y Ángel Castillo y 
Raimundo Mora de forma más modesta. 
Elaboraron cuerdas de esparto y de cáñamo 
para realizar redes para trasporte de utensi-
lios. Máximo, Raimundo y Leandro hicieron 
una exhibición de estos trabajos con garru-
cha en el Mercadillo Medieval de 
Fuentidueñá de 2001.   

En Nuestra Comarca la industria del 
esparto estuvo muy generalizada. Villarejo 
de Salvanés destacó en producción, así 
como en Valdaracete y Estremera. Eran 
famosos los peludos, las cinchas, las agua-
deras etc…             

 
Pedro A. Mora 

 
 
 

LA FÁBRICA DEL ESPARTO DE FUENTIDUEÑA
Nuestra historia...
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¡¡Mándanos TUS FOTOS  
para esta sección!!
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Con estas senci-
llas palabras quiero 
dar las gracias a 
Luismi por enseñar-
me y enseñarnos 
más cosas a todos 
sobre el origen de 
Fuentidueña, pueblo 
que visito todos los 
años y en varias oca-
siones. No soy de por 
aquí ni tengo familia 
en la zona, pero mi 
ajetreada vida en 
Madrid me lleva 
haciendo durante 
años un inquieto 
paseante colecciona-
dor de fotos.  

Una amiga hace 
años me entregó un ejemplar de una revista que ahora sé que tú 
también diriges. Te felicito por ello. Hablaba de las fiestas que se 

celebraban en septiembre y de una procesión que se hacía en el río. 
Como buen aficionado que soy a la fotografía aquí me planté. Me 
impresionó el ambiente y no falto a la cita cada año. 

Estoy al tanto de cosas del pueblo por la web de la revista. Está 
cerca y vengo de vez en cuando para caminar y tirar unas fotos. Por 
ahí me enteré de la publicación de un libro que hablaba de historias 
del pueblo.  

Aunque ya te lo dije en persona, quiero ratificarme y darte las 
gracias por haber tenido la valentía de sacar un libro que recoja de 
una manera tan ágil y clara la historia y leyendas de este lugar del 
que cada vez me enamoro más. El Castillo tiene unos amaneceres 
espectaculares y la caída de la tarde también es buena. Para mí es 
un enclave especial para fotografía nocturna y las perseidas. 
Siempre me ha atraído este lugar.   

Tengo además que felicitarte por la exposición que hiciste junto 
a tu compañera. El salón estaba repleto y te aseguro que suscitasteis 
una gran inquietud por saber más. En mí, por supuesto. Ahora que ya 
lo he leído te prometo que en mi próxima visita dormiré en el monte 
de la Ermita y lo haré para mirar de otra manera.  

Una vez más, enhorabuena. 
Francisco Lared

ENHORABUENA LUISMI

Aquel día un sol de otoño asomó su ostro alegre. Un aire plácido 
recorría las calles serranas del pueblo. El cielo prestó su azul más 
limpio a las fachadas de las casas. La luz naranja tiñó de color los 
geranios plantados en macetas de barro. Las persianas se alzaban 
y las muchachas asomaban sus caras a través de las tupidas cor-
tinas, y ella, la más agraciada por ese brillo en sus ojos, la de los 
labios rojos por el reflejo de los claveles que sujetaban sus manos, 
ella esperaba. 

Unas sombras aparecieron, esquivas y alertas, por el callejón de 
la esquina. Las manos alzadas cubrieron el cristal de las ventanas. 
Y el sol hizo un guiño con una pequeña nube que tapó su luz. Pero 
ella no apartó su vista, fija en la calle principal del pueblo, mientras 
prendía un clavel en su pelo, como queriendo alejar cualquier mal 
augurio. Él apareció, de uniforme, galán joven y dispuesto. Las 
manos abiertas en un saludo. La sonrisa amplia y transparente, 
compitiendo con el rayo que deslumbraba su figura. Ella le recono-
ció. 

Dos destinos entrelazados por las rejas de una ventana y 
envueltos en el aire que respiraban, adivinando un mismo futuro no 
lejano, con el tacto en carne viva por el roce inexistente, y los besos 

guardados gritando a la calle entera, al pue-
blo y a la vida un amor auténtico. Dos cami-
nos en uno. 

De la esquina se desprendió una de las 
sombras, una figura escondida que avanzaba 
con el temor de ejecutar, sin juzgar, el deseo 
de una de las parcas, esa que es la más 
inhumana de todas porque no contempla la existencia como un mila-
gro. Y la sombra tomó forma, la figura actitud. El estruendo que 
acompañó a la orden acatada resonó como el berreo de uno ser 
deforme y bestia. La bestia impactó sobre su cuerpo. 

Y cayó... 
Ella no... pero tuvo que levantar su alma y recomponer el clavel 

prendido en su pelo. Sujetarse los párpados con tiras de resignación 
para volver a ver. Se untó en las palmas de sus manos resecas el 
ungüento que le permitió recuperar el tacto. Y dibujó en sus labios 
con carmín la única sonrisa que el último beso no dado autorizó. Y 
siempre cantaba la misma nana a sus hijos. 

 
Mayca Margon

RELATO DE UNA MUERTE
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¡Ah no!  
Si, son 20 los años que dice la canción. 

Echando cuentas vosotros lleváis 30 por aquí, vol-
viendo cada semana, suministrándonos de vues-
tros productos cárnicos sobre todo Víctor Nazario. 
Así figura en su DNI. Marijose llegó después a este 
puesto que regentan tan bien compenetrados, una 
la Charcutería y el otro la carnicería. Ambos cono-
cen el negocio, la clientela, y ya son como de casa, 
como una familia más del municipio. Así se reco-
noce según llegan l@s clientes. 

Carnicería Hnos. Mora, decía el cartel situado, 
encima de la puerta del negocio familiar casi en la 
esquina de la Plaza de España de Villarejo. “Allí -
comenta Víctor- aprendimos el oficio mi hermano 
Candi y yo junto a mi padre y mi tío…” Ahora des-
cubro que lo de Mora, que me era familiar cuando 
visitaba Villarejo, no es apellido directo, si no que 
viene de la abuela y quedó como apodo. Cosas de 
los pueblos. 

El oficio de carnicero imprime carácter, perso-
nalidad. ¿Quien no ha escuchado eso de “tienes 
manos de carnicero”?  

Recuerdo que le comenté a Víctor: “Bueno, lle-
váis tiempo aquí. Habría que celebrar ya el aniver-
sario. Y sin mediar palabra echó la pata p´lante 
como los toreros valientes.  

-“Dime día, hora y lugar.  
Esa predisposición va en consonancia con su 

forma espontánea de ser.  
“Lo que haga falta y cuando quieras”. 
Yo solo pretendía que me diera datos para 

reflejarlo aquí. 
Le acompaña Marijose que complementa una 

pareja con una concomitancia perfecta que les 
lleva más allá de titulares de un negocio. Les 
recuerdo su labor en los duros momentos de la 
maldita pandemia y le quitan importancia a esa 
labor profesional humanitaria. Ella recibía los pedi-
dos y no solo los preparaban, además se ofrecían 
para llevarlos a los domicilios, un motivo a tener en 
cuenta sobre su solidaridad. Aun hoy les puedes 
ver con las bolsas de encargo que llevan a las per-
sonas con dificultades. Marijose va más allá y se 
ofrece a llevar también otros recados de productos 
que no son de su negocio. 

Víctor es descendiente de uno de los Mora car-
niceros de toda la vida y de madre de Estremera, 
de la familia de los Nazario, muleteros y distribui-
dores del negocio del esparto, peludos, sogas, plei-
ta… Marijose es nativa de Camporreal, algo que 
lleva a gala. Comentando la historia, cultura y tra-
diciones  de su pueblo, se detiene en su afición 
taurina que manifiesta con orgullo. Dice que que la 
afición se la inculcaron sus padres aficionados a la 
Fiesta Taurina y conocedores de todas las tradicio-
nes taurinas. 

El flechazo surgió en la Castill, la discoteca de 
moda en la comarca hace algunos años. Se casa-
ron hace veintidós años y tienen dos hijos Víctor y 
Rodri, este, aficionado taurino. “De casta le 
viene…” y a con sus 14 años es asiduo a la Plaza 
de las Ventas acompañado de su familia, con los 
amigos o solo. 

Entramos en conversación sobre el negocio 
que regentan en Fuentidueña. “Ya lo ves, reconoce 
Víctor, este no es un negocio para hacerse rico. 
Aquí tienes que echar mano a la profesionalidad, 
esta que es parte de tu vida cotidiana y yo la ejerzo 
con gusto y satisfacción aconsejando a l@s clien-
tes los mejores productos según su demanda y 
posibilidades. Este negocio no es rentable si no le 
complementas. En la finca El Carrascal llevo a 
cabo la producción y cría de carne al por mayor. 
Compro los animales, los engordo y los llevo al 
matadero de Leganés, allí están los “Entradores” 
ofreciendo un precio. Tú le revocas y entramos en 
oferta y demanda hasta alcanzar el precio que 
entiendes más justo. 

Le comento que esa operación me recuerda a 
los asentadores de Legazpi con los melones de 
Fuentidueña. 

“Este es mi orgullo -dice Víctor-. En la carne 
que yo sirvo prevalece el producto de máxima cali-
dad cárnica y de mi confianza, la que yo crio en mi 
finca El Carrascal que es donde cuido el ganado de 
noche y de día. Este es el verdadero producto, sin 
falsa publicidad, carne del productor a la mesa del 
consumidor”.  

Estás un rato junto al entorno del puesto de 
venta y descubres la profesionalidad. No deja de 
hablar mientras corta de la pieza chuletas, filetes, 
prepara un conejo o una gallina para el cocido. 
Estoy convencido que cuando ambos ven aparecer 
por el pasillo central a los client@s de turno, saben 
ambos lo que le van a pedir y por el contrario, ellos 
lo que les van a ofrecer en función del pedido. 

Sois una pareja bien compenetrada.  “Eso 
coméntaselo a Marijose que ella lleva la adminis-
tración”, dice Víctor”  

Dice la canción: Volver...  Sentir... Vivir... Ellos 
viven, sienten y vuelven cada semana para servir-
nos sus productos. GRACIAS. 

 
Pedro Mora.  

Entrevista publicada en el Nº 159 de esta revista con motivo de los 30 años de servicio 
a los fuentidueñeros. Reeditamos de nuevo al haber recibido RECONOCIMIENTO por parte 
del Ayuntamiento en las pasadas Fiestas San Andrés 2023.

LOS CÉLEBRES 
PESCATEROS

VÍCTOR Y MARIJOSE. 30 AÑOS NO SON NADA 
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Yo me quiero recordar 
de aquella gente sencilla 
que salían a pescar 
por el Tajo en su barquilla. 
 
Sobre las aguas tranquilas 
ellos iban a pescar 
como todo buen pescador 
que se adentra por la mar. 
 
Ellos eran cuatro hermanos 
los llamados pescateros 
que pescaban sin descanso 
en verano o en invierno. 
 
José, Serafín, Julián y Jacinto 
los famosos pescateros 
que pescaban por el río 
“pa” ganar algún dinero. 
 
Siempre salían a pescar 
para los peces vender 
y ganar unas pesetas 
“pa” su familia mantener. 
 
Aquellos tiempos tan duros 
cuando no había para comer 
ellos pescaban de noche, 
algo tenían que hacer. 
 
Debemos estar orgullosos 
de los vecinos que tenemos 
gente buena y sencilla 
llamados los pescateros. 
 

                      Luis Muñoz



En estos tiempos que corren el aceite de oliva se ha convertido en el oro 
líquido, en un artículo de lujo en la cesta de la compra. El Instituto Nacional 
de Estadística ha detectado un incremento de precio del 73,5% en este año 
2023. Este  incremento ha hecho tambalear su curva de consumo.  

El aceite de oliva se utiliza en una amplia variedad de platos y recetas y 
es apreciado por su sabor y sus beneficios para la salud. Además, se ha con-
vertido en una industria muy grande que produce, procesa y exporta uno de 
los alimentos más populares del mundo. En términos generales, unos 5 kg 
de fruto se necesitan molturar para elaborar un litro de aceite de oliva, es 
decir, el 20% de su peso. El olivo es el árbol que produce estas joyas verdes 
a las que llamamos aceitunas u oliva.  

Cuando se trata de producción, España se sitúa en la cima, seguido de 
Italia, Grecia y Argelia. Estos representan el 80% de la producción mundial de 
aceite de oliva. Si nos fijamos en el consumo tenemos a la cabeza a Grecia, 
seguido de Italia, España y Portugal que representan más del 75% del con-
sumo mundial de aceite de oliva.  

Y en este punto estamos gracias a los romanos. Ellos fueron los que 
hicieron del aceite de oliva lo que es hoy mejorando las técnicas de cultivo y 
transporte. Consumían aceitunas y aceite de oliva a gran escala de la región 
Bética de Hispania, la actual Andalucía. El aceite de Hispania era el más valo-
rado del Imperio por su gran calidad. Se estima que durante este periodo 
Hispania exportó más de 30 millones de vasijas de aceite de oliva, de las que 
miles de ellas fueron enviadas a Roma, la capital del Imperio. 

Los restos de muchas de las embarcaciones que transportaban el aceite 
fueron desenterrados a finales del siglo XIX d.C., cuando Heinrich Dressel, un 
científico italo-prusiano, los descubrió enterrados en una colina romana. 
Investigando su origen descubrió que los habitantes de aquella época des-
echaban las vasijas vacías de la Bética en la margen izquierda del río Tíber. 
Los fragmentos, junto con el suelo que se acumuló con el tiempo, llegaron a 
formar un cerro que hoy se conoce como Testaccio. 

En la Edad Media, el aceite de oliva se utilizaba a menudo en España y 
Francia para fabricar jabones. No en vano, ha tenido multitud de usos como 
combustible para iluminar los hogares o como ingrediente en tratamientos 
de belleza. Pero su uso principal ha sido, y sigue siendo, el alimentario. El 
aceite de oliva, ya sea virgen extra, virgen o simplemente aceite de oliva, es 
perfecto en cualquier receta. 

Posteriormente, en el siglo XIX d.C., el cultivo del aceite de oliva se 
expandió en España debido a la construcción de la red ferroviaria. Fue gra-
cias a este nuevo modo de transporte que el país se convirtió en el olivar más 
grande del mundo. 

En el siglo XX d.C., una revolución tecnológica en España permitió la pro-
ducción de aceites de calidad aún mayor, que ganan, año tras año, en los 
concursos más prestigiosos del mundo. Hoy en día España es líder mundial 
en cantidad y, sobre todo, calidad en aceite de oliva. 

 
M. Arrieta

EL ACEITE DE OLIVA EN EL PUNTO DE MIRA EL MAESTRO QUE PROMETIÓ EL MAR

Es la película, la historia real, del maestro Antonio Benaiges. 
Llega desde Tarragona, su ciudad natal, destinado a Bañuelos de 
Bureba, un pequeño municipio de Burgos, con un entusiasmo desbor-
dante, con la ilusión de impartir sus primeras clases y la mirada pues-
ta sobre un innovador método educativo, pedagógico, laico, basado en 
la Institución Libre de Enseñanza y el método Freinet. En sus clases, 
además de la temática convencional, introduce y destaca las propues-
tas de los propios alumnos, elaborando mediante una pequeña 
imprenta unos librillos con la opinión de cada uno sobre el tema pro-
puesto. Su método, comenzando a trabajar sobre los temas a tratar, 
elaborando sus propios cuadernos, era hasta entonces no conocido y 
por tanto novedoso para los chicos y chicas. Con esa forma de traba-
jar logra una implicación entusiasta entre alumnos y profesor. 

Entre los distintos temas estudiados eligieron el Mar y las distin-
tas características del mismo en las que cada uno daba su opinión. El 
maestro descubrió que ninguno de los alumnos conocían el mar y pro-
metió llevarlos a conocerlo en vacaciones. 

Mientras tanto el maestro consigue hacer atrayente su labor 
pedagógica acercando a los niños a la integración en la escuela y 
convencer a los padres de la importancia de la formación cultural de 
sus hijos, independientemente de los oficios a los que se dediquen en 
el futuro. Alguno manifiesta que nadie le va a enseñar cómo educar a 
su hijo, otros que es más importante que trabajen ayudando en las 
tareas familiares. Al final, la mayoría aprueba su labor.    

Consigue el maestro hacer un grupo compacto con los alumnos 
encantados con los conocimientos recibidos, consiguiendo ser bien 
visto por la mayoría de la comunidad educativa, integrándose en la 
vida social del pueblo. Solo los radicales, contrarios al Estado 
Democrático establecido, se oponen a la forma de impartir las clases 
el maestro, denunciando ante las autoridades educativas provinciales 
el desacuerdo con el método que se emplea, dando lugar a la solicitud 
de un inspector para que revise los métodos lectivos. En la prueba lle-
vada a cabo por los alumnos ante el alcalde, el cura y el cacique de 
turno, el inspector da el visto bueno a los conocimientos adquiridos 
por los alumnos, que desarrollan con satisfacción los distintos ejerci-
cios lectivos establecidos, dando el visto bueno a la labor pedagógica 
empleada por el maestro. 

Ya en “La Lengua de las Mariposas” película interpretada 
magistralmente por Fernando Fernán Gómez (Maestro) y por el niño 
Manuel Lozano (Moncho) una temática de varios relatos de Manuel 
Rivas ocurridos en parecidas circunstancias de maestros que intenta-
ban impartir una enseñanza desde la libertad de expresión, la  impor-
tancia de la conexión personal de maestros y alumnos como forma de 
adquirir conocimientos desde una cultura del entorno en el camino a 
la libertad  y el estudio del medio, como una forma de despertar los 
sentidos, haciendo hincapié en la educación pedagógica en conexión 
con la vida cotidiana costumbres cultura, historia. 

Duele mucho ver estas películas de enfrentamientos de ideas, 
de odios, de injusticias, de muerte, que son puro ejemplo, pura verdad 
de lo que ocurrió en esta España Nuestra en tiempos pretéritos...  
Aboguemos por La Justicia, La Igualdad y la Libertad de la que disfru-
tamos.               

Pedro A Mora 
LAFUENTEDELADUEÑA22
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ÉXODO
El tiempo borró mi nombre  
que en mi barca yo pintara.  
Solo navegan recuerdos  
con sus velas desguazadas.  
 
Sirenas que antaño fueran  
animadoras del alba  
hoy lloran junto a gaviotas  
al ver morir nuestra playa  
 
Y en ese pueblo marinero  
de paredes encaladas  
lleno de vida antaño  
solo subsiste la nada,  
solo camina el silencio  
por sus calles empedradas.  
 
No hay griterío de chiquillos,  
vacía y sola la plaza  
ni mozos enamorando  
tras las rejas a sus damas.  
Secáronse las macetas  
de sus paredes colgadas  
 
Éxodo de juventud  
en busca de nueva esperanza  
con su equipaje vacío  
al despertar la mañana.  
Caravanas de miseria  
y besos de madrugada  
 
Solo quedamos tú y yo  
con la muerte como guarda  
y una corona de flores  
por el tiempo ajada.  
Se fue borrando mi nombre,  
del tuyo no quedó nada 
 

J. Caro Enríquez
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En un pueblo como 
el nuestro, en el cual 
nos conocemos todos, 
días atrás me llevé una 
gran decepción.                                                                                                          

Después de haberse publicitado a través 
de las redes sociales y por él boca-oreja que un 
paisano del pueblo, conocido por todos, realiza-
ría la presentación de un libro a mi parecer muy 
interesante y magnífico sobre todo para las per-
sonas que habitan en él, interesante para saber 
dónde estamos y de dónde procedemos, yo per-
sonalmente me llevé una decepción. 
Habiéndose registrado una asistencia muy 
numerosa, se notaba como una desgana por el 
conocimiento y la historia del municipio. 

Yo comento desde mi opinión que se echó 
en falta al menos una representación de la 
Autoridad Municipal. Yo en primera persona 
tomé la decisión de, aunque tenía mi idea de 
volver a las tierras donde también habito, tra-
tándose de un acto a mi parecer bastante inte-
resante, retrasé mi vuelta después de haber 
pasado en el pueblo unos días.                          
El acto se me hizo corto. Una vez acabado y 
tomado unos refrescos, salimos todos los asis-
tentes teniendo más conocimientos, sabiendo y 
comentando la historia de nuestro querido y 
amado pueblo de Fuentidueña. 

Desde esta humilde opinión quisiera hacer 
extensivo las gracias a esos colaboradores que 
también facilitaron la realización de este libro 
aportando sus conocimientos y recopilando 
documentación. Espero y deseo que sigan con 
ese ímpetu de colaboración, aportado sus cono-
cimientos para la realización de otro libro-docu-
mental para seguir ampliando el conocimiento 
de nuestros orígenes. 

Decepción fue también al ver en una guía 
de comercios y profesionales del municipio bas-
tante interesante por su contenido y su informa-

ción. Me sorprendió como la Colonia de San 
Andrés (siendo esta la que toma su nombre del 
patrón de Fuentidueña) y el barrio del Perchel no 
existen. Después de la información contenida en 
dicha guía aparecen unos planos-callejeros que 
reflejan el centro del municipio y sus urbaniza-
ciones anexas como el Uno y la Alarilla. En resu-
men, todos los barrios, no así el callejero de las 
zonas mencionadas. 

Incluso en la contraportada hay varias foto-
grafías de los edificios y lugares más singulares 
para la realización de una ruta turística. Como 
ya he comentado en diversas ocasiones creo 
que faltaría una foto de una cueva como casa 
típica en las cuales prácticamente hemos vivido 
todos los habitantes. Entiendo que tendría que 
ser un elemento más a visitar y más después de 
la promoción realizada con premio incluido, 
sobre las cuevas, por unos empresarios del 
municipio, que no pertenecen a la 
Administración Local. 

Aunque la mayor decepción fue, una vez 
acabadas las elecciones tanto Municipales, 

Autonómicas y Generales, el aumentando 
de sus nóminas con un porcentaje bastante ele-
vado, sin ninguna preocupación ni miramiento 
ante la crisis que estamos atravesando. Y eso 
sin llevarlo en su programa electoral. Que yo 
sepa solo los senadores del Senado pretendían 
una subida entre un 8 y 13%, la cual no prospe-
ró. Mientras, los funcionarios, pensionistas y 
jubilados nos tenemos que conformar con el 
3,8% y gracias, aunque la carestía de alimentos, 
etc. esté sobre el 16%. Los de la clase trabaja-
dora somos los que seguimos perdiendo poder 
adquisitivo. 

Todo es una decepción. 
 

Eusebio Morales 

DECEPCIÓN
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CD TAJO-FUENTIDUEÑA 
TERCERA REGIONAL 2023-24

GRUPO 6 - 31 diciembre 2023
+INFO en futmadrid.com, en 

www.ffmadrid.es  
y en Facebook CD Tajo-Fuentidueña

La XIV Liga de Fútbol-7 Veteranos de la Comarca comenzó en octubre 
dejando patente desde el principio el poderío del Rayo Tarancón. El 
equipo se encarama desde entonces en cabeza de la tabla seguido de 
cerca por los Pecón Fuentidueña. La Encina de Villarejo, 
tradicionalmente equipo habitual en los primeros puestos de la 
clasificación en todas las temporadas, cierra la presente cuando se 
llevan jugadas ya diez jornadas.



Con motivo de las Fiestas de San Andrés se han 
celebrado varios eventos en nuestro municipio.  

El día 5 de noviembre se celebró la XV MTB SUBI-
DA AL CASTILLO, tuvo 4 modalidades: PRO, AM, GRA-
VEL Y EBIKE. Participaron un total de 152 corredores. 
La verdad es que hasta el último momento estuvimos 
pendientes del recorrido por las lluvias que cayeron 
los días anteriores a la celebración de la prueba. Llego 
el día y se pudo disputar si ningún problema para el 
disfrute de todos los participantes.  

El día 19 de noviembre se celebró la XV LEGUA 
SUBIDA AL CASTILLO, homenaje a Isaac Fernández y 
José Picante. Tuvo una gran afluencia de corredores. 
En adultos llegamos a los 140, pero lo mejor fue la 
participación de los más pequeños, con más de 30, 
todos ellos se fueron con su medalla, porque todos 
son GANADORES.  

Quiero agradecer a Protección Civil, Policía Local, 
voluntarios y personal del Ayuntamiento, el trabajo 
realizado en las carreras, también a todos los colabo-
radores que han aportado su granito de arena para la 
realización de dichas pruebas, y a la Cadena SER 
Tarancón por la difusión en las ondas. Dar las gracias 
a todos los vecinos y vecinas por la comprensión y 
paciencia por las molestias ocasionadas por los cortes 
de circulación.  

Deciros que las personas que nos han visitado, 
tanto participantes como acompañantes se han ido 
con un buen sabor de boca por el trato recibido por 
parte de tod@s y con ganas de volver el próximo año.  

El día 20 de Noviembre con motivo de las fiestas 
se celebró el Taller de Pilates Espalda Sana impartido 
por Pilar Cañete.  

El día 25 de Noviembre se disputó el Campeonato 
Tiro al Plato organizado por el Club de Cazadores en 
colaboración con el Ayuntamiento y el Trofeo San 
Andrés de las categorías inferiores del CD Tajo-
Fuentidueña.  

También se celebró por primera vez en San 
Andrés Torneos de Mus y Póker, con gran participación 

DEPORTES EN SAN ANDRÉS
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El pasado 16 de diciembre tuvo lugar la Gala de Navidad de 
Gimnasia Rítmica, un espectáculo de bailes y coreografías que realiza-
ron las chicas del Club FuentiSport.  

El evento comenzó a las 11:30 h en el Pabellón 3 de abril, donde 
además de bailes, se presentaron a las futuras entrenadoras del club. 
Paula Segura y Belén Pérez serán las encargadas de cubrir la ausencia 
de Virginia durante su baja por maternidad.  

Todo un evento donde, cerca de 40 pequeñas y mayores, pudieron 
lucir sus maillots acompañadas de música e ilusión.  

Beatriz González

GALA GIMNASIA RÍTMICA

de jugadores. Agradecer al Hotel Restaurante La Atalaya, por acoger la 
celebración de dichos torneos y donar los premios y a Antonio Díaz, por 
su ayuda en la organización.  

 
Manuel Segura



En una jornada meteorológicamente excepcional y magnífica en cuanto a la ausen-
cia de incidencias y la camaradería de todos los participantes, se celebró 26 de diciem-
bre el XXIX Campeonato Intersocial de Caza Menor con Perro para presidentes y vete-
ranos en el Coto Las Lebreras de Colmenar de Oreja.  

El fuentidueñero Daniel Pérez García se proclamó campeón en categoría PRESI-
DENTES, seguido de Manuel Martínez, de Villarejo Salvanés. El campeón en categoría 
VETERANOS fue J. Carlos del Pliego (FMC) quedando segundo L. Miguel González, de 
Villarejo de Salvanés. En categoría COLABORADORES el trofeo fue para Ignacio del 
Pliego. 

Los dieciocho participantes demostraron su pericia y destreza durante cinco horas. 
Como resultado de la jornada que se inició con el reparto de dorsales se consiguieron 
55 capturas que se entregaron a la obra social de la Congregación Sierra de Santa 
María situada en Arturo Soria. 

La prueba finalizó con una comida de hermandad donde se procedió a la entrega 
de trofeos para los tres primeros clasificados de cada categoría, y de caja de 25 cartu-
chos gentileza de BIOAMMO para cada participante y el sorteo de una jornada de casa 
en Las Lebreras. 

 
D. Pérez 

Fte: Federación Madrileña de Caza 

DANIEL GANA EL XXIX CAMPEONATO INTERSOCIAL DE CAZA 
MENOR CON PERRO PARA PRESIDENTES Y VETERANOS  

DEPORTES

El día 2 diciembre se disputó el primer Torneo 
de Navidad de Pádel, con un total de 16 partici-
pantes. El día acompañó con buen tiempo para dis-
frute de todos.  

El día 3 de diciembre se celebró el III Tri-
Cross del Tajo, organizado por el Club del Árbol en 
colaboración con el Ayuntamiento una prueba no 
competitiva única en España. Los participantes 
consiguieron plantar más de 160 árboles. Enb la 
prueba también se vendieron bragas de cuello para 
recaudar fondos para hacer una biblioteca en el 
colegio Alarilla.  

El día 8 de diciembre se celebró el Torneo de 
Navidad de Futbol Sala. Pasamos muy buena 
tarde-noche. Muchas gracias a todos los equipos 
participantes por su talante y deportividad y en 
especial al equipo La Carraca por la aportación de 
los más pequeños, y a David Florín por el arbitraje 
de todos los partidos.   

El día 16 de diciembre se celebró la Gala de 
Navidad de la Escuela Municipal de Gimnasia 
Rítmica. Presentaron los bailes de la próxima tem-
porada tanto en individual como en conjunto y tam-
bién de las nuevas entrenadoras Paula y Belén, 
debido a la próxima maternidad de Virginia.  

El día 17 de diciembre se celebró Torneo 
Infantil de Kenpo, organizado por Templo del Tao 
en colaboración con el Ayuntamiento con más de 
50 participantes.   

Como novedad y en colaboración de FuentiSport, este año el día 
31 de diciembre se celebra la Marcha San Silvestre Fuentidueñera 
antes de las pre-uvas. Habrá sorpresas para los participantes. 

DEPORTES EN NAVIDAD
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Manuel Segura.             
Concejal Deportes Ayto. Fuentidueña Tajo 
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El día 3 de diciembre era un día especial, 
señalado en el calendario para Virginia y para 
Javi, Dani y José, tres Pataliebres de 
Fuentidueña.  

Después de tres meses de preparación 
específica y acumulación de kilómetros se 
plantaban en la línea de salida del Maratón de 
Valencia para poder realizar el desafío que 
supone correr la distancia más larga en atletis-
mo.  

A las 8:25h. se daba el pistoletazo de salida 
para recorrer junto a 33.000 corredores los 42 
kilómetros y 195 metros por las calles de 
Valencia en el que es, sin duda, el  mejor mara-
tón de España, y casi del mundo, y disfrutar de 
la buena organización y, por supuesto, de toda 
la  animación de la gente que había en todo el 
recorrido. 

Destacar los buenos tiempos de los debu-
tantes en este Maratón: Virginia 3:20:53 y Dani 
con 3:13:36, Javi, en su segundo maratón tam-
bién en Valencia con 3:02:10 consiguiendo con 
ella su mejor marca personal, y José 2:57:00. 

Acabamos todos muy contentos con el 
resultado en la impresionante meta situada en 
la Ciudad de las Artes y las Ciencias. 

NOVIEMBRE - DICIEMBRE / 2023 DEPORTES

LOS PATALIEBRES EN EL MARATÓN DE VALENCIA

José Picante 
“Club Atletismo Pataliebres”
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El sábado 26 de noviembre se celebró el tradicional 
Campeonato de Tiro al Plato dentro de la programación de la 
Fiestas de San Andrés de Fuentidueña.  A las 10:00h todo 
estaba preparado con la Organización de la Asociación de 
Cazadores y la Concejalía de Deportes en el “Cerro del 
Depósito”, lugar de costumbre de estos eventos deportivos.   

La tirada contó con cuarenta y dos tiradores, de los cua-
les, diecisiete de ellos locales y veinticinco comarcales.  

La Asociación Cultural Elena Soriano colaboró dando un 
servicio de barra con montados y refrescos para obtener 
beneficio para financiar sus actividades.  

GANADORES LOCALES: 1º Secun García, 2º Ismael Ávila 
y 3º Roberto Lucendo. 

GANADORES COMARCALES: 1º Sergio García, 2º Antonio 
Cabo y 3º David de la Torre.  

GANADORA DAMAS: 1º Laura Alonso.  

Obtuvieron premio hasta el noveno clasificado de cada 

categoría tanto comarcal como local.  

Paula González

TIRO AL PLATO EN SAN ANDRÉS



El pasado domingo 3 de diciembre cele-
bramos la III Edición de Trail Cross del árbol. 
Cómo ya es tradición en este evento, la 
mañana fue fría, este año con niebla, pero 
no impidió que la gente se divirtiera. 

En años anteriores tuvimos que colgar el 
cartel de “no hay billetes” muy pronto y esta 
vez no iba a ser menos. La acogida de nues-
tro Trail entre los vecinos de Fuentidueña y 
alrededores es muy buena. 

Por poner una pega, tenemos que decir 
que nos faltó gente. Nos da mucha pena que 
haya amigos que se quedaran sin dorsal. 
Para próximos eventos nos gustaría pedir a 
la gente que se apunte que intenten venir, 
que el frío o la pereza no se lo impidan por-
que están ocupando la plaza de alguien que 
sí estaba dispuesto a venir, hiciese el frío que 
hiciese. 

Dicho esto... La III Edición de este “even-
to único en España” (nos gusta mucho decir 
esto porque no tenemos constancia de que 
exista un evento igual), volvió a ser un éxito. 
Los participantes nos han trasladado sus 
agradecimientos, nos han vuelto ha decir 
que el recorrido es muy bonito, bien señali-
zado. Este año a petición popular hubo una 
opción “dura” y una “suave” para que se 
adaptara mejor a todos los públicos. Nos han 
dicho que la organización fue muy buena, 
algo que nos enorgullece porque el trabajo 
es largo. Habría errores, seguro, pero siem-
pre se intenta hacer lo mejor posible. 

Como ya hemos dicho, faltó gente, pero 
los 250 árboles que habíamos preparado no 
iban a volver a casa, así que dimos libertad. 

Todos los “corredores” plantaron su árbol 
correspondiente y alguno más. También los 
amigos que nos acompañaron y colaboraron 
con nosotros, tienen su árbol. Objetivo cum-
plido. 

Fuentidueña se despertó con niebla y se 
fue a dormir con 250 árboles nuevos. En el 
“Remanso de la Tejera” ya son 500. 

Agradecer al Ayuntamiento, concejalía de 
deporte y de medio ambiente a la cabeza, 
poner todo de su parte para que este IIl Trail 
saliera bien un año más. 

Agradecer a todos los patrocinadores, 
(en nuestras RRSS hay un cartel con todos 
ellos) que con sus donaciones hicieron que el 
evento fuese aún más atractivo y además 
colaborar para que la venta, de la ya tradicio-
nal braga del Cross del Árbol, recaude dinero 
para la futura biblioteca del colegio Alarilla. 

Agradecer también a todos los volunta-
rios…los que siem-
pre están con nos-
otros, apoyando 
cada idea que tene-
mos, por loca que 
sea. Mirar sí era 
loca la idea de 
hacer una "carrera" 
que no hace nadie 

en ningún sitio, que ya prepara la cuarta edi-
ción (pero eso es un secreto, no se lo digáis 
a nadie) y que la apoyen incondicionalmente. 

También queremos agradecer el apoyo 
de los participantes, corredores y senderis-
tas, a los que vinieron con sus mascotas. 
Muchos fueron repetidores, algunos desde el 
primer año y sabemos que volverán, si pue-
den y sí podemos seguir con esto. 

Y si me permitís, quiero dar las gracias a 
todos los compañeros del Club del Árbol por 
el trabajo, un trabajo largo y duro. Porque el 
Trail Cross del Árbol exige un trabajo de 
meses y meses cuidando árboles, desde que 
son semillas, que se plantan en unas horas. 
Además de todos los árboles que tenemos 
plantados en otras zonas del pueblo, que 
también hay que cuidar. 

Gracias compañeros. Gracias amigos. 
“No os canséis”. 

En resumen, mañana fría, pero divertida. 
Hicimos deporte, plantamos árboles, comi-
mos jamón, queso, bollos de chocolate, caldo 
caliente, hubo sorteos, música, todo gratis y 
por una buena causa.  ¡No se puede pedir 
más!  

Julián Terciado 
El Club del Árbol

VOLVIÓ EL TRAIL CROSS DEL ÁRBOL EN SU III EDICIÓN
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El domingo 17 de diciembre, el pabellón de 
Fuentidueña  volvió a llenarse de público y actuaciones con 
el Torneo Infantil Kenpo Kárate. Este evento reunió a diferen-
tes escuelas que competían por un puesto en el pódium. Los 
alumnos y alumnas del Gimnasio Templo del Tao mostraron 
sus habilidades frente a los allí presentes.  

 
Beatriz González  

TORNEO KENPO 



J. LUIS MARTÍN Y CRISTINA AGUADO  
SON CAMPEONES DE MADRID DE CAZA 
MENOR CON PERRO

TELÉFONOS 
de interés

DEPORTES

AUTOSERVICIO Zafra ...........................      918728349 
AYUNTAMIENTO Fuentidueña ............      918728002 
AYUNTAMIENTO-Emergencias ............      609086720 
Bar “La TRAVIESA” ................................      919286333 
Bar “RINCÓN DE TOMÁS” ..................      918728440  
Bar MESÓN PLAZA ...............................      918728617 
BIBLIOTECA Mun. “Luis Cubero” ........      918728434 
BOMBEROS ............................................      918719270 
BRICOTAJO.............................................      650125365 
BUS RUÍZ ................................................      914600850 
C&G SEGUROS .....................................      697124630 
CASA RURAL “Tinao de la Petra” ........   650713277-8 
CASITA Niños “La Ballenita” ................      918728074 
CENTRO SALUD Fuentd ......................      918728278  
C. SALUD URGENCIAS VILLAREJO .......      918744180 
CLÍNICA DENTAL Vegas del Tajo ........      918728475 

660721929 
COLEGIO Público “Alarilla” ..................      918728304 
CONSTRUCCIONES  Hidalgo .............      635606420 
ELECTRICIDAD “Chelle” ......................      606932489 
EMERGENCIAS .....................................                  112 
EMIMAN Construcción ..........................      626793047 
FARMACIA Fuentd ................................      918728578 
FUENTICOM Mat. Const ......................      918728086 
GABINETE PSICOPEDAGÓGICO ......      655448011 
GUARDIA CIVIL ...................................      918728028 
Emergencias ..............................................                  062  
GYM “Templo Tao” .................................      653875497 
HOSPITAL Arganda ...............................      918394518  

918394081 
MISECAM ...............................................      918744379 
MONTAJES FUENTIDUEÑA ...............      626650980 
PARROQUIA “San Andrés” ...................      918728184 
PELUQUERÍA “Nazareth” ......................      918728141 
PINTOR J. PICANTE .............................      659483486 
POLICIA LOCAL ...................................      609864410 
PROT. CIVIL Fuentidueña ......................      630880870 
PSICOTÉCNICOS Villarejo ...................      918743934 
RECAMBIOS Villarejo ...........................      918745821 
RESIDENCIA “Fund. Manzanares” ........      918728486 
Restaurante “De JUAN” ..........................      918728047 
Rest-Hotel  “ATALAYA” .........................      918728514 
TALLERES Plaza ......................................      696720496 
TALLERES Tajo .......................................      918728014  
TANATORIO Municipal ........................      915242424 
VEROSIL cocina y baño ..........................      918895830 
VIVERO Flamboyan ................................      636743948 
VIVEROS Fuentidueña ...........................      646349881

El sábado 4 de noviembre se celebró el XXX Campeonato 
Autonómico de Caza Menor con Perro, la prueba reina de la 
Federación Madrileña de Caza. La jornada tuvo lugar en el Coto 
M10957 de Chinchón y contó con la participación de 25 caza-
dores, dos de ellos féminas. La organización contó con la cola-
boración de BIOAMMO, MUTUASPORT y Coto Comercial Las 
Lebreras para poder llevar a cabo el evento. 

Fue una jornada tranquila que transcurrió sin incidente 
pese a la climatología, adversa para la práctica de esta moda-
lidad deportiva. La lluvia y el aire fresco no lo pusieron fácil. 
Entre todos los participantes se abatieron 64 piezas: 52 perdi-
ces, 1 paloma y 11 conejos. 

El pistoletazo de salida lo dio el Director General de 
Agricultura y Ganadería de la Comunidad de Madrid, D. Ángel 
de Oteo. La Federación Madrileña de Caza agradeció su pre-
sencia en el campeonato. 

La campeona femenina fue Cristina Aguado de Las Rozas, 
quedando segunda Cristina López, de La Atalaya. El campeón 
masculino fue J. Luis Martín, de Torres de la Alameda, seguido 
del joven villarejero Alberto Huertes. La jornada finalizó en el 
Restaurante Jara II de Morata de Tajuña.   

El 18 y 19 de noviembre José Luis y Alberto compitieron en 
Llanos del Caudillo (Ciudad Real), por una plaza en la final del 
Campeonato de España de Caza Menor con Perro. Alberto estu-
vo a solo una pieza de meterse en la final. 

 
Luis M. González 

Fte: jaraysedal
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…tenemos mucho que ver!…tenemos mucho que ver!


